
基本給
処遇改善
手当

資格手当 固定残業代 調整手当 その他手当 計

ライクキッズ(株) 峡田 175,000 8,000
行政手当

7,000
190,000

(学)道灌山学園
二瑞小

ほか５か所
180,000 11,000 191,000

(株)パソナ
　　フォスター

尾久小 200,000 200,000

(株)ＷＩＴＨ 南千住第一第二 187,000 9,000 8,000 204,000

(福)雲柱社
汐入、汐入小、

汐入東小
ほか２か所

206,060 206,060

(株)日本デイケア
　　センター

三峡、二日、
西尾久

168,200 4,000
29,000

（20時間分）
10,800 211,800

(株)セリオ 尾久 179,000 9,000 3,000
28,000

（20時間分）
219,000

(株)学研ココファン
　　ナーサリー

大門、尾久西 180,600 9,000 10,000

ライフデザイン

手当

20,000
219,600

(株)マミーインター
　　ナショナル

南千住六丁目
ほか３か所

225,000 11,000
5,208

(３時間分)
241,208

区内の学童クラブの民間委託がすすむもとで、学童クラブ職員の未配置が発
生。４月から、学童24か所中９か所の委託事業者が変更となり、職員も入れ替
わる事態に。南千住地域では南千住第一・第二学童、六瑞小にこにこすくーる
の事業者が変更になっています。

区が新しく選定した学童事業者は９か所
中８か所が株式会社で、それまでの事業者

より給与が下がるため就労継続を断念された職員も多く、正規
職員がほとんど残らなかったクラブもあります。
この間、保護者からは「先生が変わってしまうと聞き、子ど

もが不安に思っている」との声も寄せられ、尾久地域のＰＴＡの方々は「事業者が変わっ
ても、希望する先生が残れるようにしてほしい」と区へ要望書を提出。共産党区議団も
対応を求めてきましたが、区は「給与等は事業者と職員の問題」とするのみです。

区内で学童を
運営する委託事
業者の求人を見
ると、新卒で月
給19～24万円、
基本給16万8千円
(！)という会社
も（右表）。
学童も保育園

も人手不足が深
刻ですが、子どもの安全と育ちに専門性のある「放課後児童支援員」
や保育士の処遇は、十分とはいえない現状です。コストカット優先
の民間委託や指定管理者制度を見直し、職員の研修や処遇改善を区
の責任で行ってほしい。区営学童が積み重ねてきた学童の年間行事
や保育指針の実践を全体に広げ、よりよい学童保育を。
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  1年生
学級数

瑞光小 3

二瑞小 1

三瑞小 4

汐入小 4

汐入東小 2

六瑞小 1

ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は、

毎月第２木曜18時から。平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ☎３８０７－４１９２

８日(月)小学、９日(火)中学、10日(水)区立幼稚園の入学・
入園式を実施。みなさんおめでとうございます。
今年は二瑞小の入学式にお邪魔してきました。23名の新入生
が、ソワソワしながら先生のお話を聴いたり、名前を呼ばれて

一生けんめい返事をする姿はとてもほほえま
しく、「がんばれー！」という気持ちになり
ました。
今年度、二瑞小は１クラスですが、三瑞小
や瑞光小など学区域内でマンション建設が続

いて大規模化している学校もあり、同じ南千住地域でも子どもの数に
違いが出ています。今年度から１～５年生まで35人学級になりました
が、ひとりひとりの基礎学力を身に着ける環境整備が大切です。
海外を見ても１クラス15～25人程度で、さらに小規模化が必要！
また、先生たちの長時間勤務を改善し、目の行き届く、子どもまん
なかの学校づくりをこれからも応援します。

学童クラブの求人を見ていたら、給与の中に「ライフデ
ザイン手当」という聞きなれない手当が。
調べてみると、「給与の一部を、そのまま受け取るか、
企業型確定拠出年金として積み立てて株などに投資・運用
するか選ぶ」というものだそう。それを「手当」と呼んで
いいのかは疑問ですが…。

企業型確定拠出年金を選択すると、基本給額が下がり、働く人に
とっては保険料や税負担の軽減になる一方、時間外手当の基礎額が

減少し、将来の厚生年金額や失業手当、傷病手当金などが減るデメリットがあります。
また、運用収益は非課税扱いですが、元本割れで年金額が減るリスクも。
国は「勤労者の自助努力による老後資産形成」として株式投資へ誘導する一方、リ

スクの説明を十分行っていないのが現状。公的年金の拡充こそ求められます。



汐入地域で行ったさくらバスのアンケートで、みなさんが様々な目
的でバスを利用し、さくらバスがくらしの支援につながっているとい
うことを改めて明らかにすることができました。
ありがとうございました。

汐入地域には図書館やスポーツセンターはないので、さくらバス
があることで利用促進になり、「居場所づくり」「健康増進」「文

化振興」にもなっています。ゆいの森利用は「子
育て支援」にも。また、ボランティアは「地域コ
ミュニティづくり」、買い物は「商店街振興」や「区内経済の活性化」
にも。減便や廃止になれば、移動が不便になるだけでなく、様々な効
果が失われ、支援が断たれることにもなります。
例えば、区民の健康増進で医療費や介護給付費の削減につながる、
高齢者の移動が活発になれば認知症予防にもなるなど、直接的には計

れない様々な効果があるのではないでしょうか。区は頑なに運行補助を行うことを拒否
していますが、こうした効果を考えれば、コストの面でも決して過大な支出ではないと
思いますが、どうでしょうか。

３月22日、あらかわ遊園でヤギの三つ子が誕生。
母ヤギのマリーから生まれた３頭のうち、小さ

く生まれた１頭は千葉県
の牧場に預けられており、
２頭はどうぶつ広場で触
れ合うことができます。
あらかわ遊園でヤギが

生まれるのは１年ぶりで、名前はそれぞれの性格
が分かってくる１か月後に園で決めるそう。
かわいい子ヤギを見に、おでかけしませんか。

ボランティア等で
ふれあい館へ行く時
に使っていますバスがあると買い物で

荷物が重くても安心。
雨の時でも外に出
ようかなと動く
ことができます

三ノ輪方面に出かけ買い物をして
いたが、帰る便がなく駅まで歩かな
いといけないので、出向く機会が減
りました。面白い地域なのに残念

乗り継いでスポーツセ
ンターへ。フラダンスや
ピラティスをして健康や
趣味に役立っています

汐入に図書館がないので、
勉強したりカフェで休めるゆい
の森が好きでよく行きます



ご意見・ご質問頂きました ○お電話頂きました。「65才になったら銭湯を200円で利用でき
るときいたのですが、どうすればいいですか？」昨年までは、70才以上だったのですが、今年から満6
5歳以上の方が対象になりました。毎週1回の割合で、区内の公衆浴場が200円で利用できるカード
(券）があります。番台でシールを一枚渡して利用します。申請は直接区役所２階の高齢者福祉課に
行ってください。保険証や免許証と印鑑持参で。〇また、高齢者福祉課で歩行時に杖が必
要な高齢者に杖の支給も行っています。今年度から所得制限もなくなりました。

こんなご相談がありました。
「荒川警察前の明治通り沿いのサイゼリヤに行った際、
店舗前のスペースに自転車を停めたところどうやら予約
制の有料スペースだったようで…30分程で出てきたら
『不正利用』としてチェーンがかけられ、解除に5,800
円かかるとのこと。しかも個人情報を入力しないと支払
いができない仕組みで、困ってしまいました。うっかり
停めた自分がいけないのですが、個人情報を入力することに疑問があります。他にも同
じ状況の方が複数いてみなさん困惑していました…今後も誤って駐輪する人が出ないよ
う啓発をお願いします」とのこと。

このサイゼリヤ前の駐輪スペースは、２年前
から「みんちゅう」という会社が管理していま

す。店舗側17台分のみが「サイゼ
リヤ利用者用」で、土日など混み
合う時間帯は、気付かずに有料スペース側に停めてし
まう方も。その際に、警告も無くチェーンでロックさ
れ、警察官を呼ぶ方もあったりで、区の消費生活セン
ターにも相談が複数寄せられているようです。

「みんちゅう」は「路上駐輪を減
らすため、空きスペースを駐輪場と

して活用する」というコンセプトですが、今回の場合、
駐輪場有料化で店舗のビル脇に自転車が停められるな
ど、逆に路上駐輪がふえている可能性も。別の形で、
サイゼリヤ利用者などの駐輪場確保が必要では。

商業施設や一定規模のビルの新築時には、駐輪場の設置義務があり
ますが、条例施行前の建物は対象外です。ただし、このビル内には区

の認可保育園やマイナンバーカード窓口があり、保育園の送迎にはサイゼリヤ利用者ス
ペースを利用、窓口利用者は本庁舎に駐輪するように案内しているといいますが…、実

態はどうでしょうか。区民が気持ちよくビル内の店舗・施設を利用できるよ
う、駐輪場のあり方や強引な取り締まりの見直しを、区としても働きかける
必要があるのではないでしょうか。


